

Banco Central

Alcalá, 31.-MADRID

CONTINUADOR DE LOS NEGOCIOS DE LAS CASAS

Aldama y C.ª, Sucesores de A. Jiménez y Banco de Albacete

Capital: 200.000.000 de pesetas

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almansa, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Talavera de la Reina, Toledo, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

Cuentas corrientes con interés en pesetas y monedas extranjeras. Cuenta de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libres de todo gasto para los cuentacorrentistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS.- Interés del 4 por 100 anual

NOTICIAS

Ayer regresaron de Madrid el Consejero del Banco Central don Máximo García Tejada y su señora esposa.

Se ha posesionado del cargo de Auxiliar del Cuerpo de Contabilidad del Estado, en esta Delegación de Hacienda, la señorita Petra Encinas.

Ayer tarde marcharon a Madrid doña Luisa Igarza Jurado de Pícazo y sus hermanos Esperanza y Martín.

Llegó de Peñas de San Pedro, don Rodolfo Gómez.

Esta madrugada salió para Vega de Codorno (Cuenca), el maestro nacional electo de aquel pueblo, don Alberto Fuentes Fernández.

Para instalaciones de luz, timbres y pararrayos nadie como la CASA CUEVAS.—Mayor 53.—TELÉFONO 148.

Ayer fué inaugurada en Barcelona la sexta Asamblea de Subdelegados de Sanidad en España.

Marchó a Beniján (Murcia), a donde ha sido trasladado, el factor-telegrafista de esta Sección, don Andrés Vázquez Tello.

Ha sido anunciada a concurso la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Guadix (Granada), con el haber de 8.000 pesetas anuales.

En el primer correo pasó para Madrid don Jacobo Vergara Royo.

Café «El Progreso»

En este establecimiento se sirve el mejor café del mundo.

Con el fin de que el público en general pueda apreciarlo, se vende, tostado, al precio de 12 pesetas kilo, y en paquetitos, desde 25 gramos.

Se tuesta diariamente.

Hállase mejorado en Madrid de la operación quirúrgica que le fué practicada recientemente, don Jerónimo Martínez, Practicante de esta Beneficencia municipal.

Esta tarde regresó a Murcia el senador vitalicio don Isidoro de La Cierva.

PIKMENTINE. Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: calle Mayor, 55 perfumera, Marqués de Molins 15.—Albacete.

En el expreso regresaron a Cartagena el fabricante don José Carbajal Martínez y su familia.

Se encuentra en esta capital, accidentalmente, el laborioso industrial de El Bonillo, don Juan Ramón Aparicio Calero.

Hállase vacante la Cátedra de Agricultura del Instituto Nacional de Cuenca.

Los acreditados almacenes «Muebles FERRERO» han sido trasladados al antiguo local de Risueño. San Antonio 7.

Hoy regresó de Valencia el joven ganadero don Pascual del Baño Ortuño, y marchó a dicho punto el abogado don Antonio Garnelo Fernández.

Salieron para París, don Laureano Arcos Serrano y su esposa.

En el expreso de esta tarde regresaron de Madrid el propietario don José Gómez Alfaro y su esposa.

SEÑORAS

Carmen Guillot participa a su distinguida clientela su estancia en el Gran Hotel, del 22 al 26 del corriente, donde expone bonita colección de trajes para niñas, equipos para recién nacidos, envolturas y capas.

YA LLEGARON

los géneros Tutankamen y clases especiales para trajes de caballero en la Pañería de JOAQUIN INIESTA, Marqués de Molins, 17 (bajo los niños de la bola)

La «Gaceta» inserta una relación de créditos personales de la última guerra de Cuba, puestos al cobro en turno preferente.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

MADRID

Madrid 15

Los socialistas

En una estadística que acaba de publicarse, se dice que el Partido socialista francés tiene actualmente 110.000 adheridos, habiendo ganado 40.000 en un año.

El Partido social demócrata danés está compuesto de 143 000 adheridos, de los que son mujeres 44 000. Y por último anuncia que el Partido socialista español esta compuesto de 85.000 adheridos, de los que 200 son mujeres.

Esto viene a demostrar que el socialismo no es tan fuerte como se le quiere presentar haciendo constar que estas cifras son dadas por los mismos socialistas.

Lo que ocurre en España es que equivocadamente se les llama socialistas a los miembros que componen la Unión General de Trabajadores. Y debe tenerse en cuenta que estos millares de obreros aunque están en la Casa del Pueblo, ni son socialistas ni pertenecen a partido político alguno; aunque, como es lógico, se les aprovecha en días de elecciones.

La aviación española y el raid Buenos Aires-Cádiz.

Dos aviadores, don Ramon Franco y don Mariano Barberán, han presentado una memoria para realizar un viaje en avión de Cádiz a Buenos Aires y regreso, que será efectuado en cinco etapas de ida y en seis de retorno.

Ambos aviadores se han preparado para la navegación de altura.

Se cree que la hazaña tendrá extraordinaria repercusión en el mundo de la aeronáutica.

La acción en Marruecos no sufrirá interrupciones.

Según informes de origen autorizado, el avance de ayer en Axdir confirma el propósito del mando de aprovechar el desconcierto del enemigo y alternar la acción política y militar, sin desmayos ni paralizaciones.

No se interrumpirá la labor durante el invierno, si los restos de la rebeldía no se sometieran antes.

Parece que el sector de Axdir se unirá pronto con nuestra línea costera de la zona de Melilla, y las futuras operaciones se orientarán para que dicho frente no tenga solución de continuidad.

Expedientes de ascenso y condecoraciones.

En el Pleno que celebrará el sábado el Supremo de Guerra y Marina,

examinará expedientes de ascenso del brigadier, hoy general de división, don Julio Echágué; coronel, hoy general don Juan Ardazún, Teniente Coronel de caballería don Sebastián Pozas, capitanes don Antonio Fonti, don Manuel Aixa y don Carmelo Muñoz, Tenientes Torres y Llorente y suboficial don Francisco D. nroy.

Concesión de cruz laureada de San Fernando, a favor del Teniente don Arturo Madley, cabo Melchor Amati y soldado Domingo Redondo.

También se examinará la Real orden del 24 de Agosto, declarando incompetente el cargo de Juez o Secretario permanente de causas, con el defensor en procedimiento militar.

El Día del Ahorro

Se ha dictado una Real orden de Gobernación, dando disposiciones encaminadas a dar el mayor esplendor posible a la celebración del Día del Ahorro, que se verificará el próximo 31 del corriente.

Excita a que se organicen actos para difundir la virtud del ahorro. Dispone que los Gobernadores presidan las fiestas que se celebren en las capitales y que los Alcaldes presidan las de los pueblos.

PROVINCIAS

Barcelona 15

La copa de Cataluña y los partidos de campeonato.

El domingo próximo, con los partidos de fútbol Español Unión Sportiva de Sans, Tarrasa-Gracia y Martinec Europa, comenzará el torneo para disputarse la copa Cataluña, que durará hasta el 6 de Diciembre próximo, fecha en que comenzarán los partidos del campeonato regional.

Novelas pornográficas

La policía se ha incautado de 2.500 novelas pornográficas editadas en una imprenta de la calle de San Pablo.

Piden procesamientos por la catástrofe de Las Planas.

La Sala de la Audiencia ha estimado el recurso de quejas interpuesto por los perjudicados en el descarrilamiento del tren de Las Planas, en el que hubo 13 muertos, ordenando que el Juez instructor admita el recurso de apelación que los heridos de dicha catástrofe presentan, y en los que piden el procesamiento de los presuntos culpables.

La acción de España en Marruecos.

Esta hoja ha sido acogida con muestras de regocijo.

Munich.

Melilla 15

Conferencia ferroviaria

Los representantes de la Administración ferroviaria de Italia, Austria y Alemania, se van a reunir en Munich para la anunciada conferencia ferroviaria. Estudiarán la forma de aumentar el tráfico y la rapidez de los transportes, construcción de vagones cómodos para el público y otras mejoras en los tres países.

ULTIMA HORA

Madrid 16 (16'30)

El Congreso Municipalista

En el patio de cristales del Ayuntamiento de Madrid, se celebró esta mañana la sesión inaugural del Congreso municipalista, comenzando las secciones nombradas el estudio de las ponencias en que se tratan los más interesantes problemas de la vida municipal.

El acto de hoy.—Primo de Rivera pronuncia un importante discurso en el Palacio del Hielo.

En el Palacio del Hielo se celebra en estos momentos el banquete de los comités de Unión Patriótica organizados en honor del Marqués de Estella.

Asisten al acto más de mil comensales, para cuya instalación fué necesario habilitar algunas naves en las galerías altas.

El banquete transcurrió animadísimo.

Ofreción el homenaje, en nombre de la Unión Patriótica de Madrid, el señor Gavilán.

Junto al agasajado se colocó un micrófono, para que pudiera ser oído su discurso por radiotelefonía.

El Marqués de Estella expresó claramente la actual situación del problema de Marruecos, detallando las últimas acciones libradas en aquellos campos y elogiando el bravo comportamiento de nuestras tropas.

Agradeció, en nombre del Ejército, los efusivos homenajes que se le han dedicado.

Desmintió las declaraciones que le ha atribuido un periódico respecto a su propósito de que el Directorio gobernara hasta el año 1927, Pienso, por el contrario, en el próximo advenimiento al poder de la Unión Patriótica, con hombres nuevos, que pongan al servicio de los magnos problemas nacionales sus constantes actividades y fecundas iniciativas.

Agregó que abandonará la Alta Comisaría de Marruecos para, libre de ese enorme peso, poder dedicarse de lleno a resolver cuestiones interiores, especialmente en lo que afecta al ramo de Instrucción Pública.

Se concede gran importancia a este discurso del general Primo de Rivera.

Una plausible iniciativa de «A B C».

El diario madrileño «A B C», en su número de hoy, pide al Directorio que perdone generosamente a los estudiantes que perdieron su carrera con motivo del incidente registrado en la Escuela de Ingenieros Agrónomos el 13 de Mayo último.

Dice el citado periódico que aunque el Directorio, en reciente nota, ha declarado que suspendía en este asunto toda benevolencia por la detención de otro cuatros estudiantes, entiende que ninguna gracia sería más oportuno acordar por los merecidos homenajes que estos días se hacen al Ejército por sus triunfos en tierras africanas.

El enemigo hostiliza

Durante la noche anterior, el enemigo hostilizó algunas de las posiciones ocupadas ayer en el sector de Axdir, siendo rechazado por nuestras fuerzas.

Nuestras proclamas

La aviación ha comenzado a arrojar proclamas diciendo:

«España, después del triunfo alcanzado por sus armas, se halla dispuesta a acoger a cuantos indígenas se presenten».

Madrid 14 (7'15).

Noticias oficiales de Marruecos.—El general Sanjurjo.

En el parte oficial de esta madrugada se dice que en la zona de nuestro protectorado reina tranquilidad.

El general Sanjurjo se ha trasladado en hidroplano para visitar los campamentos de Axdir, que encontró sin novedad regresando a Melilla.

EXTRANJERO

París

La censura en Grecia

Por correspondencia hemos recibido algunas noticias de Grecia y nos manifiestan que allí se ejerce la censura más escandalosa que se ha conocido, interceptando todos los telegramas de los periódicos, se abren las cartas en las que se supone puede hablarse algo de la situación del país, y se amenaza con penas importantes a los enemigos del Gobierno. No obstante esto, créese que el Gobierno dure muy poco y se espera que la efervescencia popular se traduzca en un movimiento democrático del que saldrá ganando sin duda la nación.

El comunismo francés

M. Lorient, que fué uno de los fundadores de la tercera internacional en Francia, no tardará en ponerse frente al partido que él fundara, motivando su actitud en que se han excedido los jóvenes comunistas en las doctrinas sociales, haciéndolas demasiado avanzadas.

Roma

La Infanta Isabel en Rona

Llegó la Infanta española doña Isabel, siendo cumplimentada por autoridades y colonia española. Su Alteza hará una visita al Papa.

Mussolini no irá a Locarno

Contrariamente a lo que dijo la agencia oficiosa italiana, Mussolini no ha manifestado que no piensa asistir ni un solo día a la Conferencia que celebran los aliados en Locarno.

¿De qué tratarán?

Chicherin ha manifestado que va a celebrar una entrevista larga con su Embajador en Roma a la cual asistirá Mussolini.

Buenos Aires

El feminismo en la Argentina.

El Senado argentino viene estudiando un proyecto concediendo a las mujeres los mismos derechos civiles que a los hombres.

Con este motivo los centros feministas están en movimiento celebrando constantes conferencias y mítines para coaccionar a diputados y senadores.

El Club de los solteros, instalado en Buenos Aires, ha publicado una hoja combatiendo el proyecto y diciendo que las mujeres solo deben preocuparse de servir a los esposos y a los hermanos a los que tienen abandonados. Y muchas el hogar bastante sucio.